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– В Москве зарегистрировано боль-
ше всего российских саморегулируе-
мых организаций в строительстве – 98. 
На последней окружной конференции 
присутствовало 69 СРО, из которых 
14 не приняли участие в голосовании. 
С чем это связано?

– Здесь важно понимать цель создания 
СРО. Большинство некоммерческих пар-
тнерств приходят в саморегулирование 
всерьез и надолго, таким организациям 
небезразлична судьба нацобъединения 
и тенденция развития саморегулирования 
в России. Государство делегировало нам 
полномочия самоопределения по широко-
му кругу вопросов, и добросовестные СРО 
используют эту возможность: участвуют 
в выборных процессах, предлагают измене-
ния в действующее законодательство, вно-
сят поправки во внутренние регламентиру-
ющие документы, утверждают смету расхо-
дов, определяют размер членских взносов 
и многое другое. Таким образом, они зада-
ют вектор развития саморегулирования, 
которое, по своей сути, является частной 
версией института гражданского обще-
ства в отдельно взятой сфере экономики, 
в нашем случае в строительной сфере. Этот 
институт должен одновременно защищать 
интересы строителей и создавать правовые 
условия для воплощения идей подрядчика, 
застройщика, самих строителей и государ-
ства. А эффективность любого институ-
та гражданского общества, как известно, 
определяется степенью активности каж-
дого из его членов. И здесь возникают 
определенные сложности. СРО-новички, 
зарегистрированные в течение последнего 
года, по различным причинам не готовы 
активно участвовать в жизни строительной 
демократии. Основной причиной пассив-
ности таких СРО можно назвать период их 
становления и адаптации в новой сфере, 
занятость решением внутренних про-
блем роста. Для них предстоящие выборы 
президента станут первыми. Именно они 
избирают позицию нейтралитета в пери-
од выборного процесса, боясь, «как бы 
что не вышло». Поэтому часть предста-
вителей СРО не голосовали на заседании 
московской конференции за кандидата 
в президенты. НОСТРОЙ активно ведет 
информационную работу с новыми чле-
нами, и я уверен, что в самое ближай-
шее время они станут активными членами 
СРО-сообщества. 

– Получается, что СРО-новички смо-
гут отдать свой голос понравившему-
ся кандидату уже на всероссийском 
съезде? 

– Да. Как я уже говорил, мы ведем актив-
ную работу в этом направлении. 8 апреля 
состоится заседание Координационного 
совета СРО города Москвы, который 
состоит из наиболее активных участников 
московского СРО-сообщества. На заседа-
нии перед его членами будет поставлена 
задача – донести до руководства каждой 
саморегулируемой организации, зареги-
стрированной на территории Москвы, что 
их участие в работе VIII Всероссийского 
съезда и готовность к обсуждению вопро-
сов повестки, в первую очередь к выборам 
президента объединения, будет определять 
дальнейшее развитие саморегулирования 
в России. Думаю, что это будет судьбонос-
ный съезд. 

– На окружной конференции по 
Москве кандидатом на пост прези-
дента НОСТРОЙ был избран Николай 
Кутьин. На ваш взгляд, чем интересен 
этот кандидат? 

– Выступая на московской окружной 
конференции, Николай Кутьин показал 
себя вдумчивым профессионалом, проде-
монстрировал стратегический подход. Он 
предложил СРО-сообществу совершенно 
новую стратегию развития строительного 

сорегулирования, основанную на актив-
ном диалоге с государственной властью. 
Профсообщество должно активно участво-
вать в законотворческой деятельности. 
Николай Кутьин отметил, что НОСТРОЙ 
может расширить свои функции. Речь не 
идет об организации надзорной деятель-
ности – эти функции останутся за госу-
дарством. Но сообщество должно полу-
чить право самостоятельно принимать 
и исключать своих членов. Также речь шла 
об участии экспертов саморегулируемых 
организаций в проводимых госорганами 
контрольных и надзорных процедурах. 
Таким образом, власть доверит СРО пре-
доставление части государственных услуг. 
Нам следует решить проблему СРО, не 
соблюдающих законодательство, а также 
СРО-фантомов.

– В каком направлении, на ваш 
взгляд, следует развивать институт 
саморегулирования?

– Считаю, что власть должна начать 
воспринимать профессиональное сообще-
ство как равного компаньона, на которого 
можно положиться в решении широкого 
круга отраслевых вопросов. Но при этом 
саморегулирование должно сохранить 
свою внутреннюю демократию и прежнюю 
независимость.

Важно понять, что институт саморегули-
рования не может быть полностью незави-

симым в ситуации, когда самым крупным 
работодателем строителей, проектиров-
щиков и изыскателей является государ-
ство. Отношения с государством долж-
ны строиться на партнерских началах. 
И самое главное, что именно такого раз-
вития событий от нас ждет власть. 4 марта 
состоялось заседание президиума совета 
при президенте Российской Федерации, на 
котором было принято решение о подго-
товке стратегии инновационного развития 
строительной отрасли России. По мнению 
участников совещания, в реализации столь 
важной для отрасли задачи, наряду с феде-
ральными органами исполнительной вла-
сти, активное участие обязаны принимать 
и национальные объединения СРО.

Профессиональное сообщество совмест-
но с властью должно предложить свои 
услуги по исполнению тех программ, кото-
рые направлены на развитие строительной 
отрасли. Поэтому московские СРО выбра-
ли своим кандидатом Николая Кутьина, 
который готов воплотить эти идеи.

Николай Маркин: «СРО должны 
стать партнерами государства»
Екатерина Костина / Николай Маркин, координатор НОСТРОЙ по городу Москве, 
в интервью газете «Строительный Еженедельник» выразил уверенность, что будущее 
института саморегулирования заключается в выработке более четких правил работы 
с органами государственной власти. 

мнение

Владимир Островский, президент 
НП МНОС «Сибирь»: 

– Первый президент Национального 
объединения строителей Ефим Басин 

ушел. Хочется сказать большое спасибо Ефиму 
Владимировичу за проделанную работу. Все мы понимаем, что 
возглавлять нацобъединение и руководить крупной строитель-
ной компанией одновременно – задача непростая. Басин сделал 
все, что было в его силах. Теперь же в НОСТРОЙ назрели переме-
ны. И на взгляд многих, Николай Кутьин способен эти перемены 
обеспечить. Он государственник, к которому прислушиваются 
в правительственных кругах. Он стоял у истоков саморегулиро-
вания. Он в курсе, что происходило в этой области за последние 
пять лет. Он тот, кто способен усилить систему саморегулирова-
ния. Николай Кутьин – это будущее саморегулиро вания.

Сибирский Федеральный округ

Алексей Подлуцкий, директор НП СРО «ОСМО», член совета НОСТРОЙ:

– 25 лет я проработал на одном из крупнейших металлургических предпри-
ятий России, где с 1999 по 2010 годы курировал вопросы промышленной без-

опасности. В связи с этим мне часто приходилось сотрудничать с Ростехнадзором, 
поэтому я был знаком с людьми, которые в разное время руководили этим ведом-

ством. Николай Георгиевич Кутьин руководил Ростехнадзором 5 лет, хотя обычно в этом кресле не 
засиживались дольше 2-3 лет. Это говорит о том, что Николай Георгиевич справлялся со своими 
обязанностями и у него многое получалось. Важно, что его знают и уважают в правительственных 
кругах, и до сих пор его слово имеет вес. Делая свой выбор в пользу Николая Кутьина в качестве 
кандидата в президенты НОСТРОЙ, наша СРО исходила из того, что это образованный, опытный 
и одновременно полный сил и инициатив человек, который пользуется авторитетом у представите-
лей исполнительной и законодательной власти. В Ростехнадзоре он приобрел опыт руководителя, 
работающего в масштабах страны. Эти качества особенно важны для того, чтобы будущий прези-
дент НОСТРОЙ смог сдвинуть воз нерешенных проблем в строительном секторе. Я уверен, что мно-
гие наши коллеги из других СРО также склоняются к кандидатуре Николая Георгиевича.

Центральный Федеральный округ
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Александр 
Вахмистров, 
вице-президент 
НОСТРОЙ:

– Я считаю, что на посту пре-
зидента Национального 

объединения должен находиться 
человек с опытом государственного 
управления. Будущему президен-
ту НОСТРОЙ придется постоянно 
общаться с властью от имени всего 
строительного комплекса страны. 
Он должен не только держать 
руку на пульсе процессов, проис-
ходящих в Кремле, но и быть осве-
домленным о ситуации на местах. 
Кроме того, важен авторитет руко-
водителя объединения. С Николаем 
Кутьиным я знаком давно и считаю 
его кандидатуру на пост прези-
дента НОСТРОЙ наиболее достой-
ной. Он, по сути, стоял у истоков 
саморегулирования – руководил 
Ростехнадзором, ведомством, кото-
рое и регистрировало первые СРО. 
Сегодня он возглавляет большую 
строительную компанию, прекрасно 
знает рынок и его механизмы. 

Окружная конференция 
НОСТРОЙ по Северо-Кавказ-

скому федеральному округу поддер-
жала кандидатуру Николая Кутьина
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